

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

N.º 8681

Suscripción en Córdoba... Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 28 DE AGOSTO DE 1879.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Arcachon, 24.—Segun ayer anunció, S. M. el rey ha oído misa á las once, acompañando á la archiduquesa.

Han visitado las reales personas la Villa de Periere, paseando largo rato por el parque.

Confírmase la noticia que ayer le adelanté sobre prolongarse en esta la estancia del rey por seis ó ocho días á lo menos.

Continúa recibiendo en todas partes D. Alfonso muestras de las mayores simpatías, y se hubiesen preparado algunas fiestas locales en su honor si no le impidiera asistir á ellas el luto de la infanta Pilar.

El duque de Tetuan acompaña á S. M. siempre.

He tenido la honra de conversar con S. A. I. la archiduquesa, y puedo asegurar que á su simpática belleza reúne grandes condiciones de inteligencia y una conversacion fácil y agradable.

S. M. el rey ha almorzado, y comerá también, en la Villa Bellegarde.

El número de forasteros es tal, que se hace imposible ya su alojamiento.

La Francia republicana no puede estar más galantemente monárquica con nuestro rey.

—Esta tarde á las tres se verificará consejo en el ministerio de la Guerra, bajo la presidencia del Sr. Martínez Campos.

—Ha llegado felizmente á Puerto-Rico el vapor *Castilla*.

—Para dar trabajo á los muchos braceros que carecen de él en la provincia de Valencia, se comenzarán en breve las obras de una carretera provincial de Utriel al confín de la provincia.

—Habla un periódico de que por el gobernador de Navarra ha sido entregado un súbdito francés á las autoridades de la frontera. Nada de particular tiene el suceso, si es cierto, porque todos los días se dan casos de estradicion con arreglo á los tratados.

—La convocatoria para la reunion de las Cortes no se hará hasta que regrese S. M. y acuerde con el gobierno la fecha de su matrimonio, siendo lo más probable que no reanuden sus tareas los Cuerpos Colegisladores hasta bien entrado octubre.

—Parece indudable que el ayuntamiento de Madrid se propone hacer

algunos festejos para celebrar el casamiento de S. M., pero aun no hay nada acordado en definitiva sobre fiestas reales.

—En cartas y telegramas se dice que el rey regresará de un momento á otro. La verdad es que aun no está designado el día en que S. M. regresará á San Ildefonso.

—Escriben de Lluarca que el viernes debieron salir de aquella villa para Navia, Castropol, Ribadeo y otros puntos asturianos, los generales Lopez Dominguez y Búrgos, que en toda aquella comarca reciben diarias demostraciones de simpatía.

—Escriben de Mogente que anteaer apareció allí una pareja de guardia civil del puesto de Enguera y capturó á dos personas, una de las cuales habia ejercido el cargo de alcalde en Mogente, y la otra el de secretario del ayuntamiento en la misma poblacion. Ambos fueron llevados á Enguera y puestos á disposicion del juez de primera instancia. El juzgado de primera instancia del partido entiende en algunas causas que se están instruyendo contra el primero de dichos sujetos, sobre abusos que parece cometió en el desempeño de su cargo, del que fué suspendido por disposicion del gobernador de la provincia.

—Algun colega habla de si se indemnizará ó no á los propietarios de esclavos en Cuba. Cuanto se diga sobre esa y sobre todas las cuestiones relativas á aquella isla, carece de fundamento, puesto que el gobierno aguardará á conocer las ideas é informes de la junta convocada para estudiar las reformas, y nada hará hasta despues que terminen los convocados la mision informativa que les ha sido encomendada.

—Hoy, como todos los días, se apollida conferencias á las entrevistas que naturalmente tienen con el presidente del Consejo, ya los ministros, ya algunos otros altos funcionarios, y despues de todo dichas conferencias no pasan de conversaciones naturales entre el jefe del gobierno y los empleados más ó menos altos de la administracion. Por esto no reproducimos hoy las noticias que llenan los periódicos sobre si el Sr. Martínez Campos visitó ó fué visitado ayer por determinados personajes políticos.

—Dice la *Epoca*:  
Es indudable que España ha entrado en un periodo de regeneracion y de desenvolvimiento de todas sus actividades altamente beneficioso, que la Europa entera admira con simpatía; pero como no basta la iniciacion, sino que es necesario que cuando el progreso empieza continúe sin detenerse, porque un momento de espera es casi siempre un retroceso en la vida de las

naciones, importa mucho alentar y dar más vuelo á aquel movimiento regenerador, cuyas consecuencias han de ser en primer término la prosperidad y engrandecimiento de la Nacion, á la par que el bienestar de sus individuos.

—Ayer se celebró la constitucion de la sociedad libre cambista, en los salones del círculo Mercantil.

Presidia el acto el Sr. Figuerola, quien ha pronunciado un breve pero importante discurso, felicitando á los iniciadores del pensamiento por su valioso concurso en favor de la libertad de comercio. Los Sres. Lopez Calvo, Montero, Gamir Soldado, Diaz Valero y Montero Zamora han espuesto los trabajos de la sociedad naciente, las aspiraciones de sus fundadores y los principios absolutos del libre-cambio contra las teorías de la proteccion y contra los procedimientos de la escuela reformista.

El Sr. D. Modesto Fernandez y Gonzalez habló tambien, dándose por terminado el acto.

—Añoche se hablaba en círculos políticos del anunciado matrimonio de S. M. y se hacian suposiciones sobre la actitud más ó menos benévola que guardarán personajes políticos de los partidos dinásticos.

Como ya antes de ahora se ha hablado sobre ese mismo asunto, y como quiera que no hay cato alguno que justifique tales suposiciones, creemos que cuanto se dice no representa mas que aventurados cálculos sin base en que apoyarlos.

—Parécenos, dice la *Epoca*, que va haciéndose necesario poner en estudio á los que, diciéndose amigos del Gobierno, aprovechan todas las ocasiones que se presentan para debilitarlo, ora negando indirectamente la importancia militar y política del ilustre general que lo preside, ora procurando encerrar al Ministerio en un círculo de hierro, que muy bien pudiera ser de fragil vidrio.

La materia es interesante, y si nosotros no la hemos examinado ya con algun detenimiento, ha sido porque otros asuntos han solicitado mas perentoriamente nuestra atencion; pero va llegando el tiempo de que cese la confusion lamentable que nos rodea, y cualquier día escribiremos un artículo que tendrá por objeto invitar cortésmente á que se coloquen en una situacion mas despijada y conspicua los que, figurando en las filas ministeriales, tienen el pasamiento puesto en otra parte.

—La tarea es sumamente sencilla, y el resultado no puede menos de ser altamente favorable para la autoridad y el prestigio del Gobierno.

—Sabemos por autorizado conducto

que el jefe y guardia civil de la linea de Jara (Toledo) han capturado en Castillejos, de la citada provincia, á varios sugetos (juntamente con dos caballos y armas) que se cree sean los que cometieron los robos, de que ayer dábamos cuenta, entre Bormate y Valdegama, donde desbalijaron á varios pasajeros.

—El *Correo Militar* publica noticias curiosas, al par que dignas de llamar la atencion, en una carta de París. En ella se habla del proyecto del Gobierno francés de construir un ferro-carril que atraviese el desierto de Sahara, y otra nueva via de progreso á todos los intereses franceses. Entre otros párrafos de la mencionada carta leemos los siguientes:

—La construccion del ferro-carril trassahariano y la toma de posesion de Francia por medio del protectorado de los inmensos países situados entre el Atlántico, Marruecos, Argelia, Túnez, Tripoli, Ghat, los oasis de Seggeden, Asbeu, Agadés, Damerghou y líneas del Níger y Senegal, que forman una extension de terreno diez veces mayor que España y Portuga, han sido entre los ingleses como una bomba en el polvorin.

La irritacion es tanto mas grande cuanto que no creian á los franceses capaces de esto, y como comunmente se dice vá á salirles el tiro por la culata con sus pretensiones sobre Túnez y Tripoli, que temen los dominen los franceses, como á Marruecos los españoles.

Si se va á creer á los ingleses, hay connivencia entre los Gabinetes de Madrid y Versalles, pues nada se comprende de la actitud inesperada que han tomado ambas naciones en las cuestiones africanas.

Crean que cuando los franceses emprendan sus anexiones, Marruecos se hallará aislado jarán para subir el Emperador en camión torado español.

—En Noviembre saldrán expediciones militares del Senegal y Argelia, escoltando las misiones científicas. Los estudios durarán gran parte del año de 1880, y en 1881 empezarán los trabajos.

Nosotros, por nuestra parte, aprovechando las inesperadas circunstancias que se preparan, es de esperar no perderemos el tiempo y trabajaremos en aumentar nuestra influencia en Marruecos por los medios seguros y pacíficos que ya digimos.

—Dicen los periódicos de Marsella, que, merced á las gestiones practicadas por nuestro consul en aquella plaza Sr. Gonzalez, han sido presas varias personas que parecen complicadas en el robo de alhajas ocurrido

en Barcelona hace pocos dias en casa del diamantista Sr. Bonin, habiéndose hallado en posesion de gran cantidad de piedras preciosas y de una considerable suma de dinero.

Los detenidos habian desembarcado la vispera en el vapor *Ville de Marseille*, procedente de la ciudad conal.

—De que haya dicho un periódico que la reina Isabel asistiría al casamiento de S. M. el rey, deduce otro que esta medida puede ser favorable á los moderados históricos.

Ignoramos si la reina Isabel asistirá al casamiento de su augusto hijo; pero sabemos positivamente que ni aqueña señora se mezclaria en nuestros asuntos políticos, ni su venida influiria nada para que estos variasen de rumbo.

—Cuanto se diga sobre la fecha en que se celebrará el regio enlace es aun aventurado. Lo que parece más probable, puesto que en definitiva ha de ser acordado, es que el fausto suceso se verifique en el mes de noviembre próximo.

—Hemos visto una carta de San Sebastian anunciando que el Sr. Gambetta habia estado en aquella ciudad en las últimas fiestas de toros.

—El Sr. Martos, el jefe de los demócratas radicales, segun el *Imparcial*, se ha instalado en el hotel de Sais, Etienne de Bayona, donde permanecerá, segun sus amigos, hasta mediados de setiembre. Allí le han visitado y varios de sus correligionarios y dicen que esperará la ocasion de reñiciar con el Sr. Ruiz Zorrilla, sus gestiones de ambos consignos se verifique esta entrevista.

—Ayer se han recibido telegraficamente oficiales de Tarifa asegurando recen de fundamente los bre casos de colera, en

reunidas. La salud es perfecta en toda la costa de Marruecos.

—Ayer ha debido llegar á San Juan de Luz, en cuyo punto se propone pasar el resto del verano, el Sr. Sagasta.

—En carta recibida por el *Globo* de la frontera francesa, se dice que el autor de dicha carta tiene la conviccion de que entre la Gran Bretaña y el imperio marroquí existe un convenio secreto, extraño á las aspiraciones y al porvenir de España en Africa.

### ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Constantinopla 25.—Ha estallado la peste en Kermanschah, en la frontera de la Persia.

Londres 25.—Dice el *Times* de esta

y uniforme, envidió con frecuencia la suerte de su hermana, casada con un oficial francés, ascendiendo á general en el reinado de Luis Felipe, y recientemente admitido en el cuadro de reserva. Los cambios continuos de guarnicion, las peregrinaciones constantes de uno á otro lado, la residencia en Africa, á donde el general prestó gloriosos servicios á su país, hubieran conenido perfectamente al carácter activo, móvil y petulante de la presidente Allevard. Pero cuán comun no es, sobre todo en las mujeres, encontrarse separadas de su objeto? La señora de Allevard nos presenta un ejemplo. Jamás hizo otros viajes que de Chambery á orillas del lago Burget y viceversa, y aun que deplorando su triste suerte, se encontraba buena y contenta, mientras que su hermana, la mujer del general Lafonta, habia muerto joven y sucumbido á las fatigas é intemperies que tuvo que sufrir via-

jando por tierra y mar, para satisfacer las exigencias de un esposo que no queria separarse de su Penélope.

Diremos ahora algunas palabras sobre Berta, que era un tipo opuesto al de su madre.

De temperamento pasivo, pensativa, melancólica y apacible, aunque capaz en momentos dados de tomar energicas resoluciones, bajo la influencia de afectos desconocidos hasta entonces á su corazón, hallábase aun como indecisa y flotando entre los dos caracteres de virgen y de ángel, que señalan el límite de la infancia á la juventud.

Cuando en las tibias y embalsamadas tardes de verano se sentaba á la sombra de un plátano ocupándose de alguna labor de tapicería, y el sol poniente, desde las azuladas cimas de las montañas, reflejaba sus suaves rayos sobre aquella hermosa cabeza, de dibujo tan correcto y tan puro, cualquiera la hubie-

Cuando llegó el momento de que el herido se trasportase á su ciudad nativa, la buena señora experimentó un verdadero pesar al verse obligada á renunciar á su papel de auxiliar de las hermanas de la Caridad. Pero una circunstancia imprevista abrió nuevo campo á su beneficencia, no menos ardiente que generosa. Los médicos del hospital de Chambery declararon, que el herido, para activar su curacion, debia vivir una temporada en el campo; y la señora de Allevard, cediendo á un impulso tal vez algo irreflexivo, y á la habitual generosidad de su alma, ofreció á M. de Cheverne recibirlo en su villa.

Quería preparar esta sorpresa á su amigo Broffieri, que quedaria encantado cuando volviese, al ver á su pariente en camino de curarse instalado en una casa que habia llegado á convertir en una especie de sucursal de la del mismo caballero. El ofrecimiento fué hecho con

el verano en su villa á orillas del lago Burget. Su hija Berta, cuya educacion acababa de terminar, vivia bajo la tierna égida de su madre hasta el momento, próximo ya, en que deberia dejarla para seguir al esposo que ella misma habia elegido. Madame Allevard se propuso siempre dejar á su hija una libertad que la madurez de su juicio, aunque solo tuviera diez y ocho años, no hacia peligrosa.

En varias ocasiones, Berta habia manifestado sus tendencias á un casamiento formado por la razon, y justamente en las cercanías de la villa de Madame Allevard, entre Aix y Chambery, residia un hidalgo de origen piemontés, que parecia ser el marido predestinado para cumplir los deseos de Berta.

Llamábase el caballero Teobaldo Broffieri. Tenia treinta y ocho años, una gran fortuna, y no se le conocia otra aficion que la de las bellas artes, particularmente la pintura.

2

mañana que a Servia se prepara para impedir una invasion de albaneses.

Londres 25.—En los centros oficiales se desmienten terminantemente los rumores que han circulado, suponiéndose que el gobierno inglés habia recibido malas noticias de la ciudad del Cabo de Buena Esperanza.

París 25.—Oficialmente se desmiente que el cólera hubiese aparecido en Ostende y Flandes.

Háblase de un tratado secreto que existe entre Inglaterra y Marruecos. No sabemos que tratado será ese; pero si sabemos que el gobierno no tiene dato alguno que compruebe su existencia. Como ahora está de moda el hablar de Africa, y como la opinion se fija en Tánger y en las obras que se efectúan bajo la direccion de facultativos ingleses, no nos extraña que se hable de ese tratado, del que nadie sabe nada.

También en Francia huelgan y vanean los hombres políticos. Waddington va y viene de París á Trouville; Say recorre la Suiza; Tirad se ofrece á las fiestas de las provincias; Dufaure está en Aguas Buenas: ni aun las reuniones de los consejos generales atraen interés. Gambetta está instalado en su quinta de Ville d'Avray, pueblillo de la linea de París á Versailles. Es una modestísima casita que adquirió en 30000 francos y donde pasa sus dias leyendo, fumando y dando algunos paseos en coche por los alrededores. Vive solo con sus dos hijos criados y no recibe. Es un medio cómodo de desaparecer, sin llamar la atención para realizar esos viajes de incógnito al extranjero á que es tan aficionado.

Parece próxima á estallar la guerra entre Rusia y China. Las tropas del general Pedachewski están dispuestas para pasar la frontera. La causa oficial de estas guerras es la ocupacion por China de algunos territorios del Turquestan colocados bajo la proteccion de Rusia.

Un despacho espedito ayer en Nueva Orleans dice que habian ocurrido cuatro casos de cólera.

En tanto que en Alemania el partido católico adopta por bandera electora la abrogacion de las leyes de elecciones, el gobierno toma por grito de guerra el proteccionismo. La *Correspondencia Provincial*, órgano especial del principado de Sajonia, la bandera de los electores de la Cámara de diputados de Sajonia, es: «Independencia del comercio por consiguiente.

prosperidad de la patria y la concurrencia extranjera».

La *Correspondencia Provincial* declara que «para que el gobierno reconozca quiénes son los partidarios de su política y aquellos con cuyo apoyo puede contar, es preciso que los candidatos declaren públicamente lo que piensen acerca de la importante decision adoptada por el Parlamento alemán en materia de aduanas».

## Variedades.

### LA FAMILIA IMPERIAL AUSTRIACA.

Como en la actualidad todo lo que se refiere á la familia imperial austriaca ofrece gran interés para los lectores españoles, creemos que los nuestros nos agradecerán que les demos algunas noticias acerca de los principales personajes de dicha augusta familia,

empezando, como es natural, por el emperador, su jefe.

Francisco José I, emperador de Austria, rey de Hungría y de Bohemia, nació el 18 de Agosto de 1830; era sobrino de su antecesor Fernando I é hijo del archiduque Francisco Carlos y de la princesa Sofia, hija del rey de Baviera, Maximiliano José. Fué educado bajo la inmediata direccion de su madre y de su ayo, el conde de Bombelles, demostrando gran aptitud para el estudio, sobre todo el de los idiomas, pues mucho antes de subir al trono hablaba todos los que están en uso en el imperio, que son numerosos. Desde antes de 1848 se le consideraba ya como heredero presunto del trono, puesto que su tío no habia tenido hijos en diez y siete años de matrimonio. Los acontecimientos de aquel año le llevaron á él, porque se creyó que el advenimiento de un príncipe que no tenia pasado era lo que podia salvar la monarquía austriaca, quebrantada por las dos revoluciones de Viena, y gravemente amenazada por la insurreccion de Hungría. El emperador Fernando abdicó en Olmütz el 2 de Diciembre de 1848, y el mismo dia, su hermano, el archiduque Francisco Carlos, cedió á su hijo sus derechos al trono.

De este modo fué emperador Francisco José I.

Hungría se negó á reconocerle, constituyéndose en república, bajo la presidencia de Kossuth, el dia 14 de Abril de 1849; pero como ya entonces habia terminado de hecho la guerra con Cerdeña, á que puso fin la victoria alcanzada por el mariscal Radezky en los campos de Novara el 23 de Marzo del mismo año, pudo el emperador dirigir todas sus fuerzas contra los húngaros, que fueron al fin sujetos y vencidos con el auxilio de cien mil hombres que facilitó á Francisco José el emperador de Rusia.

Sojuzgada Hungría y hecha la paz con Cerdeña, pudo el emperador consagrarse á restablecer el poder absoluto, reivindicando todas las prerrogativas que su antecesor habia perdido en 1848.

En el exterior consiguió también recobrar desde 1851 la preponderancia que sus antecesores habian ejercido en Alemania, y en el interior se consagró á unificar en lo posible el imperio, compuesto de tantas nacionalidades diversas.

El 24 de Abril de 1854 contrajo matrimonio con la princesa Isabel Amelia Eugenia, hija de Maximiliano José de Baviera, que le ha dado dos hijas.

Con motivo de la guerra de Oriente manifestó abiertamente sus simpatías por la causa que defendieron Francia é Inglaterra, pudiendo mantenerse en su papel de mediador, gracias á haber aceptado Rusia las condiciones de paz, que se le propusieron despues de la toma de Sebastopol.

El año de 1859 hizo la desgraciada campaña de Italia, y despues de la batalla de Solferino, á la cual asistió en persona, hubo de aceptar la paz de Villafranca, sancionada luego por el tratado de Zurich, en virtud del cual perdió la Lombardia, conservando el Véneto.

Desde entonces comenzó para Francisco José un período de desgracias que ha sobrellevado con gran dignidad.

Prusia, que deseaba obtener en Alemania la preponderancia que tenia Austria, suscitó la guerra de Schleswig con Italia, la de-

los italianos por parte de Austria, ganaron las batallas de Lissa y Custozza; pero fueron vencidos por los prusianos en Sadowa el 3 de Julio de 1866.

A consecuencia de esta derrota se vió obligado á admitir primero el armisticio de Nicolsbourg y despues el tratado de Praga.

Viendo su territorio disminuido, su prestigio menguado y anulada su preponderancia en Alemania, trató de ensayar un régimen liberal, llamando al poder al conde de Beust, que ha desempeñado la presidencia de su gobierno hasta 1871. El acto principal de esta nueva política, que dió buenos resultados, fué la coronacion de Francisco José como rey de Hungría, verificada el 8 de Junio de 1867.

El emperador Francisco José es una prueba de lo que puede la perseverancia, pues apesar de las grandes contrariedades que ha experimentado desde que ocupa el trono, ha logrado ver el imperio próspero y feliz, disfrutando tranquilidad en el interior y reposo en el exterior. Por el tratado de Berlin, ha conseguido

que se concedan á Austria grandes territorios en la Herzegovina, y las gestiones de la diplomacia austriaca para lograrlo, prueban que ha comprendido que el futuro engrandecimiento del imperio ha de ser por el Oriente, donde tiene un importante papel que desempeñar cuando llegue la hora de resolver definitivamente los grandes problemas allí planteados.

## Gacetas.

—**La buena obra.**—Continuando la actividad constante del Municipio en el embalsado de la capital, se prepara esta mejora en las calles de Bandalillas, Zapateria vieja, Alfayatas y Horno de Porras.

—**Para los peces.**—Ayer por la mañana fué decomisada por disposicion del perito D. Esteban Suarez Valera una gran cantidad de peras que estaban puestas á la venta en la plaza de la Corredera, pero que no estaban en estado de ser compradas. Agradecemos el beneficio.

—**El vigia.**—Ya se inauguran los cotos, y es licita caza y pesca. Sin salir al campo hay muchos que nunca guardan la veda.

—**Serenata.**—Es muy posible que en la noche del sábado próximo se verifique por la seccion del Centro filarmónico la que estaba anteriormente preparada y que se ha diferido por el fallecimiento de los jóvenes señores Flores y Trigos, hermanos de dos individuos del espresado Centro.

—**Otro casito.**—A las cuatro y media de la mañana de ayer se declaró un incendio en una pequeña casa de la plaza del Salvador, en la que ardieron un saco con trapos y dos vestidos de muger. Los serenos acudieron con extraordinaria prontitud, y valiéndose de los cántaros que habia llenos de agua en la fuente inmediata apagaron el fuego en poco rato.

—**Sangre.**—Ayer tarde á las siete hubo una cuestion en la calle de Cárcamo entre unos albañiles, resultando uno con una herida en el costado izquierdo, de tres pulgadas de longitud, al parecer grave. Fué curado en la casa de Socorro y despues conducido á su casa.

—**Triste obra.**—Se atribuye por muchos el deplorable número de incendios que aflige todos los dias el espíritu de los hombres honrados, al enfriamiento de la fé religiosa, y por desgracia no faltan datos ni razones para juzgar así.

—**Caja de ahorros.**—En el último domingo se han verificado en este establecimiento treinta y cuatro imprecisiones, importantes la cantidad de mil setecientos veintidos reales, y se ha verificado un reintegro por valor de mil quinientos reales.

—**Trovadores.**—Además de las serenatas de los jóvenes del Centro, se oyen por las noches algunas sentidas melodias en que dos ó tres trovadores dedican preciosas tocatas á sus mas preciosas Dulceina. También hay por otros lados desentendidos coros que ponen en desdichado conflicto á los que duermen. Esta última parte pudiera muy bien suprimirse.

—**Cadáver.**—Hace dos dias se encuentra espuesto a público en el segundo rincón de los callejones de Regina el cadáver de un gato que tiene perfumados aquellos alrededores.

—**Estarán bien.**—Parece que el buen resultado que están dando los asientos colocados en la nueva calle abierta el año anterior en el real de la feria de la Salud, no solamente en los dias de este mercado, sino en todos los demas del año, será tal vez causa de que se coloquen otros muchos semejantes en algunos puntos de la ronda especialmente á las salidas de la ciudad.

—**Funeral.**—La numerosa concurrencia que asistió ayer al Sr. D. Joaquin Aumente prueba el general afecto de que disfrutaba el difunto, á cuya familia debe servir este de algun consuelo.

—**Subasta.**—El tres de Setiembre se subasta en el juzgado de la izquierda de esta capital una casa de teja con varias departamentos en la suerte Salina Nueva, término de Aguilar, por el tipo de seis mil cien reales.

—**Efemérides.**—Hoy.—1817.—Cesion de la Guyana hecha á Portugal por Francia.

—**Obras.**—Segun hemos entendido se piensan realizar algunas que mejoren la plazuela de D. Gerónimo Paez y hagan mas suave y cómoda la cuesta de Peramas.

—**Régio enlace.**—En los anteriores dias hemos publicado y continuaremos publicando cuanto se refiere á la entrevista de Arcachon y á todo lo que atañe á la próxima boda del Rey D. Alfonso.

—**Peticiones.**—Se están anotando las de acciones para el concierto del siete de setiembre por los socios y socias de la Económica Cordobesa de Amigos del Pais.

—**Estadística.**—El servicio de la estadística Sanitaria empezará el primero de Setiembre próximo.

—**Revista.**—Una literaria titulada *El Bétis* se va á publicar en esta capital. Le deseamos toda clase de prosperidades.

—**Camelo.**—Anteanoche no asistió la «Lira» al paseo del Gran Capitán.

—**Ejercicios.**—Los de oposicion para designar los alumnos más distinguidos en cada curso para disfrutar las pensiones ó auxilios pecuniaros que el claustro acuerde, y que no podrán exceder de quinientas pesetas anuales, empezarán el veinte de Setiembre en el Instituto provincial de Córdoba.

—**Segue.**—En el actual año económico subsiste el impuesto del uno por ciento sobre el producto bruto de minerales y los medios para su cobro.

—**Teléfono.**—No ha podido ser entregado al destinatario Sr. Daroca un aviso telegráfico que se le dirigió desde Córdoba el dia veinticuatro, segun avisa por medio del periódico oficial el Director del Gabinete central establecido en Madrid.

—**Nombramientos.**—Segun un anuncio publicado por la Direccion general de los Registros civil y de la Propiedad y del Notariado, en el dia primero de Abril próximo pasado se hicieron los nombramientos por permuta de Notarios de Benameji y Encinas Reales á favor de los Sres. Don Juan Nepomuceno Moliz Barón y don Joaquin Estrada y Escrbano; y en veinticinco de igual mes el de Archivero de protocolos de Castro del Rio

á favor de D. Rafael Barranco y Valdelomar

—**Estado.**—El de los fondos municipales de Cabra durante el anterior trimestre arroja de ingresos ciento un mil setecientos noventa y ocho pesetas y noventa y cinco céntimos, y de gastos sesenta y cuatro mil trescientas una y sesenta y seis.

—**Pensamiento.**—Siempre es lo mejor preferible á lo bueno. Pero si no es realizable, el mayor enemigo de lo bueno es lo mejor.

—**Obras.**—No tuvo efecto la subasta segunda para el empedrado de Montilla, y se anuncia otra para el cuatro de Setiembre próximo.

—**Exencion.**—Por el ministro de Hacienda se publica una real orden dispensando del pago de los artículos de consumo á todos los jefes y oficiales del ejército que se hallen en provincias en situacion de reemplazo.

—**Amillaramiento.**—El rectificado del Carpio se halla á la vista hasta el treinta.

—**Real orden.**—Se va á publicar una declarando abiertos los depósitos de Ultramar, con objeto de proceder á la recluta para cubrir las bajas reglamentarias que ocurran en el ejército de la isla de Cuba.

—**Nombramiento.**—Lo ha obtenido de regidor interventor del Pósito de Belalcázar D. Eduardo Luque, y de depositario D. Francisco Caballero.

—**Famosos.**—En la feria de Linares se celebrará una novilla, llamada los «Niños de Córdoba».

—**Vacantes.**—En tal estado se hallan las plazas de Secretario y suplente del juzgado municipal de Alcañices. Hasta el quince de Setiembre pueden solicitarse.

—**Circular.**—Se ha publicado una en el periódico oficial de esta provincia para evitar el escogido de los cigarrillos habanos peninsulares en los estancos.

—**Al dueño.**—Dos caballerías menores encontradas en Aguilar han sido puestas á disposicion del Alcalde de aquella ciudad.

—**Precauciones.**—Entre las propuestas por la prensa francesa para el caso de que pasara la ley del divorcio, nos parece prudentísima y previsora la que establece la obligacion para todo marido que pidiera el divorcio, de vivir un año consecutivo con la suegra. Se cree que por el lado de los maridos desaparecería el peligro del divorcio.

—**Visitas.**—El Ayuntamiento de Belalcázar ha acordado se gire una visita á las escuelas públicas y privadas por la respectiva junta local.

—**Lotería Nacional.**—Los dos mayores premios del sorteo verificado anteayer, consistentes en 80000 y 50000 pesetas, han correspondido á Madrid en los números 26177 y 24143, mas las aproximaciones de 3150; Vitoria ha obtenido el de 20000 en el número 895; Lérida el de 10000 en el 27225, y Cádiz el de 5000 en el 6178. A demas han sido premiados con 2500 pesetas los números 33695—11613—18523—27890—826—17355—10386—22968—21593—1264—27536—31820—32254—25884—20881—30851—2158—33092—16417—32519—15718—5578—24371—3823—16455—31731—28558—30195—

El caballero Broffieri habia profesado á Berta desde su mas tierna infancia un afecto casi paternal, que, creciendo con el tiempo, habia quizás tomado, sin saberlo él mismo, un carácter muy distinto. Recibido con la mayor franqueza y cordialidad en casa de madame Allevard, en la ciudad lo mismo que en el campo, llegó á considerarse y á ser considerado como una parte integrante de la familia.

No obstante, discreto y reservado, como lo son generalmente en el Piamonte, silencioso mas de lo regular, no habia aun arriesgado un paso, ni una palabra que pudiese hacer presentir de su parte una determinacion cuya iniciativa le prohibian tomar su edad y sus sentimientos de delicadeza.

Las tres personas que hemos presentado al lector, madame Allevard, Berta y el caballero, sin haber mencionado jamás un asunto tan grave, consideraban, sin em-

— 11 —  
tocante á la posesion de un lienzo de Correggio reclamado por un convento, al que primitivamente habia pertenecido. Antes de partir suplicó á la señora de Allevard que fuese á visitar de cuando en cuando á su pariente en el hospital, y transmitirle noticia de su estado.

A la presidenta se le hacia un gran servicio, proporcionándole los medios de emplear la actividad de su espíritu en el cumplimiento de una mision benéfica y humanitaria, atributo peculiar de las mujeres en todos los países del mundo. M. de Chaverne se mostró sinceramente agradecido, y como no carecia de talento y era hombre bien educado y de modales en extremo distinguidos, complació mucho á la señora de Allevard. Esta no dejaba ninguno de los dias destinados por el reglamento, de visitar al joven herido, y á su vuelta no cesaba de hablar á su hija del mérito y sobresalientes cualidades de M. de Chaverne.

— 10 —  
se tomado por una linda patricia romana ó napolitana estraviada y perdida en el pais de los Allobroges. Nada recordaba en ella el tipo saboyano, á no ser sus grandes ojos de un azul tan oscuro como las aguas del lago, á cuya orilla pasaba una parte del año, y tan serenos y limpidos como ellas.

A principios del verano de 1859 un accidente, poco importante en sí, alteró ligeramente la pacífica uniformidad de la existencia de la señora y señorita de Allevard. Un joven, oficial del regimiento de guias de la Guardia imperial, herido en uno de los primeros combates que señalaron la corta y gloriosa campaña de Italia, fué trasportado al hospital de Chambery. Este oficial, que se llamaba M. Rodolfo de Cheverne, era pariente, por parte de madre, de la familia del caballero de Broffieri. Este se vió en la necesidad de ausentarse con motivo de un pleito que seguia en Turin,

— 9 —  
bargo, que tal seria el desenlace seguro de sus antiguas relaciones de amistad. Esta era también la opinion de los criados y dependientes de la casa, y cuando les decian: «Vuestra señorita está en edad de casarse; ¿quién llegará á ser su marido?» respondian con esa buena fé propia de los saboyanos: «Puede ser otro, acaso, que el caballero Broffieri?»

No era por cierto á madame Allevard á quien mas halagaba aquella union. Al contrario; dotada de una imaginacion viva y entusiasta, propendia á mirarlo todo bajo un punto de vista romanesco: habia pasado la vida soñando para ella y para su hija una existencia agitada, aventurera, y en contraposicion con la que justamente le habia cabido en suerte. Casada con uno de los principales magistrados del tribunal de Chambery, el presidente Allevard, y obligada por lo tanto á un género de vida severo, tranquilo



